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No dia vinte oito de junho de dois mil e vinte e quatro, reuniu-se a Câmara de Extensão do Instituto

Federal  do  Espírito  Santo  -  CAEX,  sob  a  presidência  do  Pró-Reiror  de  Extensão,  professor

Lodovico  Ortlieb  Faria,  com  a  presença  dos  seguintes  membros:  dos  campi  do  Ifes,  os/as

senhores/as,  Augusto Cézar  Tiradentes  Monteiro,  Andréia  do Rozário, Evandro de A.  Siqueira,

Gabriella Tatagiba, Telma Carolina Smith,  Thaís Gualandi Faria Andreia do Rozário, João Paulo

Andrade Gomes,  Ieda Pandolfi, Zâmora Cristina dos Santos, Simoni Biral, Eduardo Varnier,  José

Alexandre de Souza Gadioli  Fabiana da Silva Kauark, Cristiano Luiz Silva Tavares, Otacílio José

Passos Rangel, Alex Sandro Silva Rodrigues; dos representantes do Fórum de Gestão Pedagógica,

Luciene Torezani e Ricardo Tavares Bessa; dos representantes dos Programas de Extensão em Rede

de Incubação de Empreendimentos, Leandro Vianna; dos representantes da Pró-reitoria de Extensão

(PROEX), João Paulo do Carmo,  Gabriel Adolfo Gomes Potin,  Celio Maioli, Giacomina Possati

Lepaus; dos convidados, Humberto Henrique Ramos Brotto,, Bárbara Nascimento Bittencour, Lívia

Rangel,  Maria  Auxiliadora  Ruy,  Matheus  Butter  Dias,  Mauro  Silva  Piazzarollo.  O  Professor

Lodovico cumprimenta a todos. Em seguida menciona que precisará se ausentar antes do término da

reunião e o Célio concluirá. Lodovico anuncia a proposta de pauta:  1) Informes; 2) Orientações

sobre Estágio a serem observadas na construção ou reformulação de Projeto Pedagógico de

Curso (PPC). A proposta é aprovada e Gabriel inicia o item 1, Informes. Ele fala sobre o caminho

percorrido  para  a  aprovação  da  Resolução  CONSUP nº  236,  de  17  de  maio  de  2024,  que

regulamenta a prestação de serviços técnicos especializados do Ifes e ressalta,  que a resolução,

contribuirá para o amparo das ações de extensão. Alexandre Gadiolli ressalta que, essa normativa,

era uma demanda antiga e foi uma conquista para instituição. Gabriel continua e fala sobre os

trabalhos para  atualização da  Política  de Inovação do Ifes  para  adequação ao marco legal  que

facilitará os trabalhos na área de inovação. Lodovido informa sobre a proposta de criação de um

fórum de pesquisa, pós-graduação e extensão, menciona que é um trabalho em conjunto entre Proex

e PRPPG., e o objetivo é maior celeridade para discussão das temáticas. Fala ainda da proposta de



criação do Fórum de Extensão para tratar das especificidades extensionistas. Não há manifestações

pelo  grupo.  Continuando  Célio  apresenta  gráficos  com:  dados  de  diagnósticos  de  processos

recebidos  na  Cgaex,  em  sua  maioria,  de  cadastro  e  de  relatório;  diagnóstico  de  tempo  de

permanência e número de chegadas que detalha a evolução da chegada dos processos e a média do

tempo de atendimento, no período de janeiro de 2023 e junho de 2024, Célio faz uma análise dos

dados. Ele continua e chama a atenção dos gestores para encaminhar os processos para cadastro

com a máxima antecedência e ressalta que a análise dos processos é feita através de um tratamento

de fila, por ordem de chagada. Zâmora levanta questões sobre o cadastro das ações e sugere que

seja dada a permissão aos gestores para incluir ações no SRC(Sistema de Registro de Certificado).

Alexandre Gadioli sugere análise dos processos por eixo temático ou por critérios de prioridade.

Gabriel menciona que os dados apresentados acima, com prazo de resposta de 85 dias, podem estar

confusos pois aglutina processos de cadastro de ação e relatório, ele diz que os prazos para cadastro

da ação foram no máximo 30 dias na sua gestão na Cgaex, e alguns atrasos podem ser referente aos

processos de relatório que chegam todos juntos em um mesmo período por ano. Célio responde aos

questionamentos e  a  câmara discute  os  pontos levantados.  Em seguida Célio fala  sobre  o SIG

módulo extensão, que está em fase de testes, ajustes de parâmetros e adequações à realidade do Ifes

e neste momento estão sendo testados: a submissão, o cadastro, a avaliação, o acompanhamento e a

emissão de certificados. Ele ressalta que qualquer trabalho realizado no SRC hoje prejudica a força

de trabalho para os testes do SIG, módulo extensão. Gabriel retoma e ressalta que as urgências

quanto a análise de ações de extensão devem ser encaminhadas ao Coordenador Geral de Ações de

Extensão, Celio Maioli, que serão atendidas, Célio concorda. Ele fala da importância de organizar

as chegadas dos processos, dá exemplos de campi que mandaram os processos após o início das

ações de forma recorrente, e ressalta que a em um grupo onde todos tem prioridade acaba que

ninguém tem prioridade e  pede aos  campi  atenção para  o  uso da  prioridade.  Célio  continua e

apresenta os nomes dos membros da equipe que estão envolvidos com os trâmites de avaliação de

cadastros e relatórios na Cgaex, menciona que chegou mais uma pessoa para a equipe e que a ideia

é ter realmente um grupo temático. Gabriel chama atenção para os processos chegarem  de acordo

com  a  orientação  normativa,  pois  tem  um  retorno  mais  rápido.  Giacomina  inicia  o  item  2,

Orientações  sobre  Estágio  a  serem  observadas  na  construção  ou  reformulação  de  Projeto

Pedagógico de Curso (PPC), ela faz um preâmbulo sobre a importância do documento, ressalta que

trata sobre o estágio obrigatório e o não obrigatório, e fala sobre o papel das REC’s. Telma sugere

que seja posto um conceito de pré-requisito para estágio que não gere margem de dúvida, João pede

que Telma encaminhe a sugestão por e-mail com o texto a ser reescrito para deixar a questão clara.

Telma sugere chamar os servidores do ensino para contribuir pois há legislações específicas que



podem estar  em mudanças.  A câmara  discute  sobre  a  carga  horária  máxima de  estágio,  Telma

menciona que a lei permite que seja 2 anos por CNPJ para cada estágio,  Giacomina diz que pode

levar  ao  GT  para  retornar  a  Câmara  de  Extensão.  Célio  questiona  sobre   a  forma  de

acompanhamento do professor orientador do estágio, ele traz um relato da realidade do seu campus,

e a comissão entende que é mais um ponto a ser discutido com o Grupo de Trabalho. Giacomina

continua anunciando os pontos do documento de orientações sobre estágio para cursos técnicos  e,

além deste,  menciona que há documentos para Cursos de Graduação e Licenciatura e para Cursos

de pós-graduação lato sensu e/ou stricto com orientações específicas,  ela continua e projeta as

informações  contidas  também  no  segundo  e  terceiro  documento.  A Câmara  discute.   Telma

menciona que há um documento sobre criação de PPC’s, criado pelo ensino, e essas orientações de

estágio que estão sendo discutidas na Caex, certamente farão parte, ela ressalta a importância da

participação da Diretoria de Graduação,  da Diretoria do Ensino Técnico,  da Diretoria da Pós-

Graduação na construção das orientações sobre estágio. Giacomina agradece as contribuições. Eu,

Andressa Freire Ramos Couto lavrei a presente ata, submetida à aprovação de todos os presentes.

Vitória, vinte oito de junho de dois mil e vinte quatro.


